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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре пропали отправившиеся на озеро рыбаки. Под Дудинкой ищут уехавших 
проверять сети рыбаков, сообщила 28 декабря жена одного из мужчин. 

По ее словам, молодой человек вместе со своим другом 23 декабря отправились в 
сторону озера Ананьино, что в 60 км от города, и планировали вернуться в тот же день. Уже 
вечером, когда они не появились дома в условленное время, на их поиски были подняты 
знакомые на снегоходах. Найти мужчин не получилось из-за плохой погоды — мешали 
сильный ветер до 20 м/сек и низкая видимость — всего несколько метров. Знакомые 
продолжают надеяться, что мужчины смогли добраться до балков, которые расположены на 
берегу озера, и там ждут помощи. 

В Сибирском региональном поисково-спасательном отряде МЧС России пояснили, что 
после того как родственники пропавших обратилась за помощью к спасателям, на поиски по 
их примерному маршруту выдвинулись специалисты на снегоходах. Вместе с друзьями и 
знакомыми мужчин они искали пропавших три дня, но пока поиски результатов не дали. 
Авиационной техники на вооружении отряда нет, поэтому с ее привлечением помогли, как 
сообщила жена одного из мужчин, его работодатели. 

«В связи с участившимися случаями в тундре таймырские спасатели обращаются к 
рыбакам и охотникам с просьбой реально оценивать состояние погодных условий, 
исправность своей техники, тщательно готовиться к любому выезду за пределы города. 
Оптимально — не выезжать в тундру в одиночку либо вдвоем на одном снегоходе. Если охота 
и рыбалка для вас не просто хобби и есть возможность — приобретите надежный навигатор и 
спутниковый телефон. Всегда сообщайте родственникам точную информацию — куда 
выезжаете, с кем, на какой технике. Тундра шутить, не любит и каждый год несчастных 
случаев не становится меньше», — в очередной раз напомнили спасатели Таймыра. 

Newslab.ru 
 

Мамонт Женя вернулся на Таймыр в качестве музейного экспоната 
В Дудинке встретили новый экспонат Таймырского краеведческого музея – мамонта 

Женю, который был найден на полуострове в 2012 году. 
В течение двух лет хорошо сохранившиеся в вечной мерзлоте останки доисторического 

животного изучали лучшие российские и зарубежные специалисты в Зоологическом институте 
города Санкт-Петербурга. Из найденных останков таксидермисты изготовили чучело. На 
несколько дней Женя был представлен на обозрение жителям Петербурга, а затем 
отправился на Таймыр. 

В связи с тем, что у найденного на Таймыре животного сохранилась только правая 
половина тела, были утрачены шкура, мягкие ткани на черепе и нижней челюсти, а также из-
за отклонения в развитии был только один бивень, голова мамонта была воссоздана 
искусственно. 

Как отмечают специалисты, чучело делали по традиционной технологии, с 
использованием современных средств и химических реактивов. Утраченные ткани 
восполняли папье-маше и пенопластом. Чучело получилось легким и разборным, что удобно 
при транспортировке, сообщает пресс-служба администрации Таймыра. 

«Несмотря на все трудности, связанные, в первую очередь, с доставкой столь 
габаритного и уникального груза, районная fдминистрация сделала все возможное, чтобы 
Сопкаргинский мамонт Женя вернулся на Таймыр в 2015 году. Это замечательный 
новогодний подарок для всех жителей нашего муниципального района. После завершения 
монтажных работ, мамонт Женя займет центральное место в музейной экспозиции и станет 
любимым экспонатом не только жителей муниципального района, но и гостей полуострова», - 
рассказала начальник управления культуры администрации муниципального района 
Валентина Сацкая. 

 Арктика-Инфо 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Почетных жителей Дудинки поздравили с наступающим Новым годом 
 Руководитель дудинской администрации Сергей Батыль и заместитель председателя 
Горсовета депутатов Сергей Бородин встретились с почетными гражданами Дудинки. 
Подобные мероприятия проводятся ежегодно в канун Нового года.  
 На встречу с властями пришли 15 дудинцев, внесших большой вклад в развитие 
территории. 
 Как сообщает сегодня отдел общественных связей администрации заполярного города, 
Сергей Батыль и Сергей Бородин поздравили заслуженных земляков с наступающими 
новогодними праздниками, поблагодарили за наставнические советы и поддержку, пожелали 
крепкого здоровья и заботы близких. 
 В разговоре об итогах уходящего и планах на будущий год участвовали заместители 
руководителя администрации города Татьяна Жиганова и Александр Фомин. Заслуженные 
горожане добрыми пожеланиями и советами напутствовали всех присутствовавших. 
Атмосферу праздника в читальном зале центральной библиотеки помогла создать 
новогодняя концертная программа, участие в которой приняли артисты городского Дома 
культуры вместе с Дедом Морозом и Снегурочкой. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Дед Мороз и Снегурочка поздравили жителей Дудинки 
 В течение двух дней сотрудники городского Центра народного творчества поздравляли 
с наступающим Новым годом пассажиров дудинских автобусов. Дед Мороз, Снегурочка и два 
Пингвина не только радовали горожан добрыми пожеланиями, но и загадывали загадки, а за 
правильные ответы раздавали сладости и мандаринки. Несмотря на то, что дудинцы 
торопились по своим делам, они с удовольствием принимали участие в новогодней викторине 
и искренне благодарили артистов за создание праздничной атмосферы. 
 
АО «Таймырбыт» подавало жителям Дудинки некачественную горячую воду 
 Территориальный отдел красноярского Управления Роспотребнадзора в Норильске 
провел внеплановую выездную проверку. Она прошла в АО «Таймырбыт», которое 
занимается подачей горячей и холодной воды жителям Дудинки. 
 Проверка выявила нарушения санитарно-эпидемиологических требований к питьевой 
воде. В распределительной сети Дудинки в месте осуществления деятельности АО 
«Таймырбыт» отобрали пробы горячей воды. Они не отвечают гигиеническим нормативам по 
санитарно-химическим и органолептическим показателям. Юридическое лицо привлекли к 
административной ответственности и оштрафовали на 20 тыс. рублей. 
 По информации пресс-службы Управления, АО «Таймырбыт» не согласилось с 
постановлением начальника территориального отдела в Норильске. Дудинский районный суд 
Красноярского края не удовлетворил жалобу АО «Таймырбыт». 

Русская Планета 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

С начала года норильские полицейские изъяли из незаконного оборота более 12 
килограммов наркотических средств.  

За 11,5 месяцев было возбуждено 262 уголовных дела, связанных с незаконным сбытом 
и хранением наркотических средств. Из них в суд направлено 111 дел. 

«Из незаконного оборота изъято 12 килограммов 182 грамма наркотиков. Все они 
относятся к синтетическим. Партий других видов наркотических веществ в этом году в 
Норильске не было выявлено», – рассказал заместитель начальника УФСКН России по 
Красноярскому краю Сергей Демитриченко. 

В течение года оперативники пресекли деятельность 10 преступных групп и пяти 
организованных преступных группировок. Все организованные группировки являлись 
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межрегиональными. Перекрыты два канала поставки наркотиков: из Москвы и Санкт-
Петербурга. 

«В процессе расследования уголовных дел, связанных с организованной 
наркопреступностью, в этом году выявлено два преступления, связанных с легализацией 
доходов от продажи наркотиков. Было арестовано имущество, недвижимость и счета, по 
которым передвигались незаконно добытые деньги», – отметил Сергей Демитриченко. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Норильске состоялось совещание по вопросам взаимодействия с компанией 
«Сибирь Карго Сервис».  

В нем участвовали представители ООО «Сибирь Карго Сервис», ООО «Аэропорт 
«Норильск», логистических компаний Норильского промышленного района – ООО «ЭрЛайн», 
ООО «НордАвиаСервис», АО «ВСТ Транспортная компания». 

Стороны обсудили вопросы взаимодействия по доставке грузов в Норильск – условия 
разгрузки продуктов в аэропорту, прейскурант на услуги, работу склада и прочее. Все 
участники встречи высказались за необходимость совместного и скорейшего поиска решений 
для минимизации рисков возникновения трудностей при поставке грузов в Норильск, а также 
договорились принять меры по недопущению дестабилизации цен на продукты. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Глава Красноярского края доложил Путину о росте инвестиций и небольшом 
прибавлении ВРП 

Красноярский край может закончить 2015 год с небольшим увеличением валового 
регионального продукта (ВРП) и ростом инвестиций на 6%. Об этом сообщил в понедельник 
на встрече с президентом РФ Владимиром Путиным губернатор региона Виктор Толоконский. 

«Мы завершим год с объемом валового регионального продукта примерно на уровне 
предыдущего года. Может быть, полпроцента будет плюсом. У нас будет рост инвестиций, что 
для нас очень важно, и это будет где-то около 6% прироста», — сказал он. В целом, по 
словам губернатора, власти региона ставили на этот год задачи не потерять динамику 
развития и максимально бороться с ценовой инфляцией, «чтобы не допустить снижения 
качества жизни». «Думаю, что в основном эти задачи удалось решить», — констатировал 
Толоконский. 

Глава Красноярского края отчитался о вводе новых промышленных мощностей — 
Богучанского завода «РУСАЛа», нового энергоблока на Березовской ГРЭС, новых технологий 
производства на Горно-химическом комбинате и промышленно-инновационного парка в 
Железногорске. По словам Толоконского, в регионе развивается также сельское хозяйство — 
урожайность составила 24 центнера (с га), «это самый большой урожай от Урала до 
восточных наших границ». «Поэтому для нас важны дополнительное производство мяса, 
молока, несколько новых больших свиноводческих комплексов, птицефабрики сейчас 
начинаем развивать, хотим основную часть производимого зерна перерабатывать здесь», — 
сказал губернатор. 

Он обратил внимание и на работу в социальной сфере — ввод большого онкоцентра, 
начало строительства двух новых перинатальных центров в Норильске и в Ачинске. 

Путин поинтересовался у Толоконского, что тот считает наиболее важным и сложным в 
работе губернатора именно Красноярского края. Глава региона ответил, что считал важным 
убедить общество и коллег по местным органам власти, «что край настолько богат 
ресурсами, настолько богат экономикой, что непродуктивно занимать позицию: «Вот вы нам 
дайте из Москвы, из федерального центра, мы тогда будем развиваться». Он сообщил, что в 
январе этого года поставил задачу за шесть лет почти удвоить доходы регионального 
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бюджета. По его словам, за первый год исполнения этой задачи удалось увеличить 
доходы почти на 20 млрд рублей, еще на 20 млрд планируется увеличить доходы в 2016 году. 

Еще одной своей задачей Толоконский назвал смещение приоритетов в сторону 
усиления науки и образования, повышения социальной привлекательности Красноярского 
края, «чтобы не уезжали наши талантливые дети в другие регионы». 

Также Толоконский подчеркнул, что было очень важно повысить уровень человеческого 
доверия к региональной и местной власти в Красноярском крае. «Надо было так убедить, что 
я, несмотря на не совсем юный возраст, всерьез, надолго, что я живу здесь, что семья сразу 
приехала, что мы все вместе. Что живу такими же принципами, как и все красноярцы», — 
пояснил губернатор. 

Зарплаты в Красноярском крае и в целом по экономике, и в бюджетной сфере в 
уходящем году росли, хотя властям региона пришлось дополнительно потратить около 3,5 
млрд рублей. Об этом Виктор Толоконский также доложил Владимиру Путину в рамках 
рабочей встречи. 

По его словам, зарплата «все-таки росла», поэтому «в общем, падение жизненного 
уровня сильно не сказалось». «Люди немножко больше зарабатывали, где-то, может быть, 
чуть экономили, но в принципе позиции и экономические, и социальные остались 
стабильными», — сказал глава Красноярского края. 

«В этом году мы в основном обратили внимание на те категории работников бюджетной 
сферы, которые не контролировались жестко по тем профессиональным группам, и приняли 
такой закон, что все работающие в бюджетной сфере должны прожиточный минимум 
зарабатывать (при занятости) полный день, — сообщил он. — Это потребовало примерно 3,5 
млрд в годовом исчислении дополнительных расходов. Тоже считаю их оправданными, 
потому что все-таки в школе все важно: и учитель, и столовая, и работник так же, как и в 
детском саду, и в других бюджетных сферах, поэтому эту программу выполняем». 

По словам Толоконского, в регионе несмотря на трудности уверенно «держатся» 
нормативы «дорожных карт» по средним зарплатам. «Это привело к достаточно большому 
росту расходов бюджета края, потому что в те годы (2012-й, 2013-й и 2014-й) у нас почти не 
росли доходы бюджета, с прибылью было у компаний не очень эффективно, поэтому у нас 
возник определенный дефицит. Зато мы решили целый ряд очень важных социальных 
задач», — добавил глава региона. 

Говоря о ценовой инфляции, Толоконский отметил, что для удержания цен на 
приемлемом уровне еще с декабря прошлого года власти организовывали уличные ярмарки. 
«Мы договорились с торговыми сетями о стабилизации цен на два десятка позиций товаров 
первой необходимости. Образно говоря, говорили: «Если не найдем тут понимание, то будем 
у вас прямо под носом торговать с машин, ставить временные сооружения», — пояснил он, 
отметив, что именно таким образом удалось достичь договоренности по уровню цен. 

Губернатор напомнил, что в этом году ценовая инфляция «на два с лишним процентных 
пункта меньше, чем в целом по России, и ниже, чем в Сибирском федеральном округе». 
«Пусть это, может быть, не переломило всю ситуацию, но все-таки сдержать удалось, мы 
будем иметь на товары первой необходимости, продовольствие ценовую инфляцию до 10%, 
9,8−9,9», — доложил он президенту. 

Президент РФ Владимир Путин поручил губернатору Красноярского края Виктору 
Толоконскому больше внимания уделять строительству жилья. Об этом также зашла речь в 
ходе рабочей встречи с губернатором. 

«С учетом того, что мы сейчас принимаем решение, чтобы построить в малых городах и 
районных центрах служебное жилье для дефицитной категории специалистов, стараемся, 
чтобы у нас строительный комплекс ни сколько не терялся, а наоборот набирал темпы по 
всей территории», — заявил губернатор. «Я как раз просил бы уделить этому побольше 
внимания и поддержать», — дал поручение президент. 

В целом, по словам Толоконского, в этом году было сдано жилья больше примерно на 50 
тысяч метров, то есть на 5−6 процентов. В том числе речь идет и о реализации программы 
расселения ветхого и аварийного жилья. «За счет программы расселения мы почти половину 
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от 1 миллиона 250 тысяч — 600 с лишним тысяч метров — сдадим в малых городах и 
районных центрах. И там доля переселения заметна», — отметил губернатор. 

Толоконский также рассказал, что в текущем году была практически решена проблема 
полной обеспеченности детскими дошкольными учреждениями. «Так сложилось в крае, что 
очень много ведомственных садов уже были так использованы и перепрофилированы, что их 
возвращать было дороже, чем новые построить. Поэтому за два года 39 детских садов. В 
этом году — 21 новый. 

Примерно 12,5 тысяч мест в этом году вводим, — доложил он. — И практически во всех 
городах и районах эту проблему содержательно сняли. В краевой столице проблема 
немножко остается, мы и там частично финансируем сегодня семьи, где два ребенка 
детсадовского возраста, мы маме выплачиваем, сколько это стоит, чтобы они не были без 
присмотра. 

ТАСС 
 

В Красноярском крае снизилась младенческая смертность 
В Красноярском крае значительно снизился показатель младенческой смертности, 

сообщил заместитель министра здравоохранения Дмитрий Попов. 
«Очень оптимистичным выглядит показатель младенческой смертности — за всю 

историю Красноярского края показатель 6,3 — никогда его не было. Если переводить эту 
цифру в абсолютные показатели, то это порядка 100 детей», — отметил Попов, подводя итоги 
года для своей отрасли. 

Кроме того, краевым медикам удалось снизить уровень абортов, в том числе особенно 
снизился их уровень среди несовершеннолетних. В целом же уровень рождаемости, по 
словам Попова, сохранился на высоком уровне: «У нас сохранился достаточно высокий по 
сравнению с РФ и Сибирским федеральным округом уровень рождаемости — 14,4, или более 
41 тысячи родов. Соответственно мы прогнозируем увеличение продолжительности жизни, 
она составит более 69 лет. Этот тренд сохраняется на протяжении последних пяти лет», — 
рассказал замминистра здравоохранения, отметив, что уровень рождаемости достиг высокого 
показателя и за счет ЭКО — в этом году благодаря этой процедуре родилось 166 детей. 

Вместе с тем, в 2015 году уровень смертности в Красноярском крае остается в пределах 
2014 года — показатель составил 12,7. «Мы к этому показателю очень осторожно относились, 
поскольку замечали темпы роста смертности. В течение второй половины года этот 
показатель сохранился на уровне прошлого года и мы прогнозируем, что он таким и 
сохранится», — пояснил Дмитрий Попов. По-прежнему чаще всего жители региона умирают 
от сердечно-сосудистых заболеваний. В этой части медиками прорабатывается целый 
комплекс мер, в частности своевременная диагностика, по результатам которой только в этом 
году удалось сохранить жизни 800 пациентам. 

В целом работу министерства здравоохранения Красноярского края Дмитрий Попов 
оценил как стабильную: «Оценить ее можно по данным уровня смертности, рождаемости и 
прогнозируемому уровню жизни. Медицинские работники в этом году работали интенсивно, 
конечно же, это требовало большой и слаженной работы со стороны системы 
здравоохранения. Хочу поблагодарить всех медиков, потому что эти показатели, которые, 
может быть, имеют относительный результат, но за каждым из них стоят спасенные 
человеческие жизни». 

Newslab 
 
По программе переселения в Красноярский край переехали почти 2,6 тыс. человек 

За 9 месяцев 2015 года по госпрограмме содействия добровольному переселению 
соотечественников в Красноярский край прибыло 2594 человека, 2187 из них — в 
трудоспособном возрасте. Об этом 28 декабря сообщили в пресс-службе Красноярскстата. 

Наибольшее число участников программы переселения и членов их семей, прибывших в 
край за три квартала, имеют гражданство Украины — 1959 человек, Казахстана — 248, 
Узбекистана — 107, Армении — 98, Таджикистана — 85 человек. 
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Напомним, за январь — октябрь 2015 года миграционный прирост в регионе 
составил 1 620 человек. 

Newslab 
 
ЦСМ: 60% продукции на прилавках Красноярска – фальсификат 

 Эксперты назвали ситуацию удручающей, и привели в пример другие регионы. В 
частности, в Москве доля фальсификата вдвое меньше.  

Директор ФБУ «Красноярский центр стандартизации и метрологии» Василий Моргун 
рассказал на сессии ЗС о ситуации на продовольственном рынке в целом по стране и в 
Красноярском крае в частности. Ситуация удручающая: в течение последних лет качество 
продукции снижается.  

 «По данным РИПИ, в Москве в 2014 году зафиксировано 27 процентов некачественных и 
24 процента опасных продовольственных продуктов, в Санкт-Петербурге — 41 и 11 
процентов, в Красноярске 60 и 16 соответственно. Если говорить об алкогольном рынке, то на 
нем присутствует засилье фальсификата», - отметил Василий Моргун.  

   По мнению Василия Моргуна, причина такого количества фальсификата в отсутствии 
необходимого контроля.  

  Председатель Законодательного Собрания края Александр Усс охарактеризовал 
цифры, названные Василием Моргуном, как ужасающие: «Мы не верим ничему, что 
продается в магазинах. Разве это нормально? Конечно, это не наша компетенция — 
обеспечение тотального контроля на продовольственном рынке. Тем не менее, я думаю, что 
Красноярский край в состоянии создать знак качества и присваивать его небольшой 
номенклатуре продукции, за качество которой он ручается. Хотя бы это мы можем сделать? 
Давайте не будем снимать и с себя ответственность», - сказал Александр Усс.  

 Как отметил начальник полиции края Константин Юрин, за 11 месяцев этого года 
органами внутренних дел возбуждено 90 уголовных дел, проведено более 12 тысяч проверок, 
выявлено свыше 1700 правонарушений, изъято более 200 тысяч литров алкогольной 
продукции. 

 Депутаты на следующей сессии решили вернуться к теме и рассмотреть  систему 
гарантий качества продукции в крае, в том числе алкоголя. 

«Деловой квартал» 
 

Подарок Чечне раззадорил красноярских парламентариев. Краевые политики мечтают 
о пересмотре межбюджетных отношений 

 Решение президента Владимира Путина поддержать просьбу руководителя Чеченской 
Республики Рамзана Кадырова о передаче в собственность региона предприятия 
«Чеченнефтехимпром» реанимировало в Красноярске любимую многими местными 
политиками тему о более справедливом перераспределении богатств между федеральным 
Центром и краем. 

На последней сессии Заксобрания, когда обсуждался доклад министра промышленности 
и торговли края Анатолия Цыкалова, чеченский пример вспомнил вице-спикер краевого 
парламента Алексей Клешко. «Может быть, правительству края тоже обратиться к президенту 
с предложением о передаче нефтедобывающих активов федеральных предприятий, которые 
к нам заходят со своей собственностью? – задал депутат вопрос чиновникам регионального 
правительства. – Надо пользоваться примером хороших людей. Молодой и энергичный 
руководитель региона подает пример, как нужно взаимодействовать с Федерацией». Цыкалов 
согласился, что предложение заслуживает внимания, и обещал обсудить его с губернатором. 

Вопрос о возможной передаче какого-либо доходного предприятия в собственность края 
впервые возник на берегах Енисея, придав новый импульс теме пересмотра несправедливых, 
как полагают многие сибиряки, межбюджетных отношений. «Красноярский край около 600 
млрд руб. собираемых на территории региона налогов отправляет в федеральный Центр. 
Обратно в виде разного рода траншей к нам возвращается всего 150–160 млрд руб., – 
сообщил «НГ» независимый депутат Заксобрания Владимир Седов. – Не думаю, что краю 
имеет смысл просить у Москвы передать в нашу собственность какие-то предприятия – все 
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равно не дадут. А вот подымать вопрос о перераспределении налогов обязательно 
надо. Например, если бы акцизные сборы за бензин оставались региону, то очень многие 
проблемы с наполнением краевой казны были бы решены. Но, честно говоря, не особо верю, 
что в ситуации, когда федеральное правительство скребет по сусекам, чтобы хоть как-то 
закрыть бюджетные дыры в масштабах страны, кто-то будет делать такие подарки». 

По мнению наблюдателей, подарки от Федерации край заслужит не скоро. «Дело не 
только в том, что Чечня в России находится на особом положении. Чтобы претендовать на 
такого рода бонусы, сначала надо проделать большую подготовительную работу. На подарки 
могут рассчитывать регионы с хорошим инвестиционным климатом, чем, увы, Красноярский 
край не отличается, – отмечает политолог Юрий Москвич. – К сожалению, за последние годы 
регион во всевозможных рейтингах находится на низких позициях. Нужно начинать 
восстанавливать утраченные позиции, чтобы вновь рассчитывать на особое отношение 
Москвы к красноярским проектам». 

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин подписал указ о специальных экономических мерах против Турции 
Президент РФ Владимир Путин подписал указ о применении специальных экономических 

мер в отношении Турции, сообщила пресс-служба Кремля в понедельник. 
«Президент России В. В. Путин подписал Указ «О внесении изменений в Указ 

Президента Российской Федерации от 28 ноября 2015 г. № 583 «О мерах по обеспечению 
национальной безопасности Российской Федерации и защите граждан Российской Федерации 
от преступных и иных противоправных действий и о применении специальных экономических 
мер в отношении Турецкой Республики»», — говорится в сообщении. 

Отношения РФ и Турции переживают кризис после того, как 24 ноября турецкий 
истребитель F-16 сбил в Сирии российский бомбардировщик Су-24. Президент РФ Владимир 
Путин назвал это «ударом в спину» со стороны пособников террористов. После инцидента 
президент РФ подписал указ о мерах по обеспечению нацбезопасности и специальных 
экономических мерах в отношении Турции. 

В частности, Россия с 1 января 2016 года запретила ввоз из Турции ряда продуктов, 
приостановила действие безвизового режима с Турцией и отменила чартерные рейсы. Кроме 
того, работодателям с 1 января 2016 года запрещается нанимать работников из числа 
граждан Турции, президент ранее также поручил запретить или ограничить деятельность 
находящихся под юрисдикцией Турции организаций на территории РФ. 

РИА Новости 
 

В США заявили о достижении Россией ключевых целей в Сирии 
Высокопоставленные американские чиновники заявили, что Россия за три месяца 

операции в Сирии смогла добиться ключевой цели в Сирии, укрепив режим Асада. При этом, 
по их мнению, Москва смогла добиться этого без больших затрат. 

Опрошенные Reuters американские высокопоставленные чиновники и военные 
аналитики считают, что за три месяца военной операции в Сирии Россия смогла добиться 
своей основной цели — укрепить режим президента страны Башара Асада. При этом, как 
отмечает агентство, высказанное его собеседниками мнение идет вразрез с официальной 
риторикой Вашингтона. 

«С моей точки зрения, тот факт, что режим Асада с военной поддержкой России стал 
более защищенным, чем был, является неоспоримым», — сказал на условиях анонимности 
высокопоставленный чиновник из администрации президента США Барака Обамы. Еще 
пятеро чиновников в разговоре с агентством признали, что российская операция пока была в 
основном эффективной и не потребовала больших затрат. 

По оценке аналитиков, которых цитирует Reuters, расходы Москвы на операцию 
составляют $1−2 млрд в год. Как отметил представитель американской разведки, эти 
средства выделяются из оборонного бюджета России, составляющего $54 млрд. Эксперты и 
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чиновники отметили, что падение мировых цен на нефть негативно сказывается на 
российской экономике, однако благотворно влияют на оборонные траты, так как стоимость 
топлива для самолетов и кораблей существенно снижается. 

Как указывает Reuters, мнение опрошенных чиновников расходится с позицией, которую 
несколько раз высказывал Барак Обама. Так, в начале октября президент заявлял, что 
«попытка России и Ирана поддержать Асада и успокоить население втянет их в болото». В 
начале декабря он заявил, что Россия «втягивается в безрезультатный и парализующий 
гражданский конфликт». 

РБК 
 

Росстат рассказал о росте цен на продукты для новогоднего стола 
Стоимость набора продуктов для новогоднего стола в России за с декабря 2014 года по 

ноябрь 2015 года выросла на 12,6 процента до 5,17 тысячи рублей. Об этом, по сообщению 
ТАСС сообщил на пресс-конференции замглавы Росстата Георгий Оксенойт. 

Больше всего подорожали апельсины (на 48 процентов), рыбные консервы (28,4 
процента), консервированные огурцы и зеленый горошек (27 процентов), майонез (28 
процентов) и шоколадные конфеты (24 процента). 

В то же время, некоторые продукты за прошедший год подешевели. Так, картофель 
снизился в цене на 26,8 процента, свежие помидоры — на 1,7 процента, курятина — на 1,4 
процента. По данным статистического ведомства, стоимость набора продуктов для 
приготовления салата «Оливье» за тот же период выросла на 15,5 процента — до 300,74 
рубля. В прошлом году традиционный новогодний салат в среднем стоил 257,17 рубля. 
Стоимость набора продуктов для приготовления селедки под шубой поднялась на 21,8 
процента — до 146,16 рубля. В декабре 2014 года набор ингредиентов для этого блюда стоил 
116,42 рубля. 

В прошлом году, по данным Росстата, средняя стоимость праздничного стола в России 
составляла 4 тысячи 50 рублей, увеличившись к 2013 году на 11,8 процента. 

Самый значительный рост цен на стандартные новогодние продукты отмечен на 
Дальнем Востоке и Урале. Во Владивостоке минимальная продуктовая корзина для 
новогоднего стола подорожала в этом году в 1,5 раза, в Хабаровске — на четверть, на 
Камчатке — почти на 15 процентов. На Среднем Урале праздничный стол подорожал на 14 
процентов. 

Жителям Москвы новогодний стол обойдется в 6 тысяч 443 рубля — всего на 140 рублей 
дороже, чем жителям Камчатки. 

Lenta.Ru 
 
В 2015 году по требованию прокуроров к ответственности привлекли более 700 
чиновников 

 Свыше 700 должностных лиц было привлечено в 2015 году к дисциплинарной 
ответственности по требованию военных прокуроров за различные нарушения, заявил 
замгенпрокурора РФ, главный военный прокурор Сергей Фридинский. 

«Есть вопросы к отдельным чиновникам по соблюдению запретов и ограничений, 
связанных с государственной службой, достоверности доходов и расходов. За подобные 
нарушения по требованию прокуроров только в этом году привлечено к дисциплинарной 
ответственности свыше 700 должностных лиц, 14 - досрочно уволены», - сказал Фридинский в 
интервью «Российской газете». 

За год военные прокуроры выявили более 8000 нарушений в сфере реализации заданий 
гособоронзаказа и других программ военного строительства, в результате чего к 
ответственности было привлечено более 1000 должностных лиц, добавил Фридинский. По его 
словам, по материалам проверок расследуется 134 уголовных дела, а государству было 
возвращено 545 млн рублей. 

 «В результате общих усилий не быстро, но сокращается дебиторская задолженность, 
сроки исполнения контрактов, улучшается качество произведенной продукции... Не 
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прекращается работа по контролю за законным расходованием денежных средств, 
выделяемых на гособоронзаказ», - отметил главный военный прокурор страны. 

 Он уточнил, что среди лиц, привлеченных к ответственности, не только военачальники, 
но и руководители организаций, субподрядчики. «К примеру, руководство одного из 
предприятий по производству артиллерийских систем «запамятовало», что сменило 
комплектующие на более современные и дешевые, и после нашей проверки вынуждено было 
возвратить в казну 148 млн рублей», - сказал Фридинский. 

В целом в 2015 году военные прокуроры совместно с правоохранителями предотвратили 
потери госбюджета на 1 млрд рублей, заявил он. 

Infox.ru 
 
Кудрин: Россия пока не прошла пик проблем в экономике     

Экономика России, как оказалось, еще не достигла дна, считает бывший министр 
финансов, глава Комитета гражданских инициатив Алексей Кудрин.  

"Некоторое время назад многие эксперты, и я тоже, считали, что мы достигли дна, или, 
как еще говорят, прошли пик кризиса. Но сегодня мы видим некоторые дополнительные 
ухудшения, которые уже показывает нам ноябрь", - сказал А.Кудрин в интервью "Интерфаксу".  

По его словам, "это означает, что ситуация пока нестабильная".  
"Плюс добавилась еще более серьезная проблема - резкое снижение цен на нефть. Если 

цена останется на этом уровне в течение еще полугода или года, то нас ждет продолжение 
падения экономики", - полагает экс-министр.  

"Тем самым, мы не можем говорить о том, что пик проблем пройден", - подчеркнул он.  
"Следующий год несет серьезный вызов. Снизятся государственные расходы, это 

неизбежно, поскольку и доходов будет меньше. Девальвация еще не перенесла всю свою 
силу на потребительские цены, инфляция в следующем году будет примерно на 1,5 
процентного пункта выше ожидаемого официального прогноза 6,4%", - назвал А.Кудрин 
возможные негативные факторы в экономике.  

По его мнению, "все это чревато высокими ставками кредитов, сохранением рисков в 
целом ряде отраслей, как по производству, так и по занятости, по прибыли, возникает риск 
новой волны невозврата долгов".  

"И сейчас ситуация не очень хорошая, но, скажем так, пока она стабильная, если не 
считать отдельных банков или отдельных отраслей. Но она может ухудшиться", - указал 
А.Кудрин.  

"Да, на отдельных предприятиях увеличивается производство - это мы тоже видим, 
особенно в экспортно-ориентированных отраслях, там положение лучше в силу того, что 
девальвация сыграла свою роль. Часть производств, ориентированных на внутренний рынок, 
тоже лучше себя чувствует, потому что девальвация затруднила импорт, дала нишу рынка. В 
принципе, все ожидали большей реакции промышленности на девальвацию как на некую 
защиту от конкуренции и возможность расширить производство", - заметил экс-министр. 

 Финмаркет 
 

Впервые с 1999 года пенсии с учетом инфляции ушли в минус 
В России впервые с 1999 года начали сокращаться пенсии в реальном выражении. С 

одной стороны, по сравнению, например, с кризисом 2008–2009 годов российские пенсионеры 
сейчас получают в два раза больше. Но с другой – за последние 15 лет рост пенсий в годовом 
выражении еще ни разу не отставал от инфляции. Как замечают эксперты, сейчас 
существенно изменилась ситуация: структурные дисбалансы усугубились внешним шоками, 
кризис стал затяжным, источников для массированной поддержки населения у государства 
все меньше. 

В прошлом году впервые с 1999-го в России начали падать реальные доходы населения. 
В этом году сокращение доходов продолжилось. И выражалось оно в глубоком спаде не 
только реальных зарплат населения (по итогам ноября в годовом выражении на 9%), но и 
реального размера пенсий, чего тоже еще ни разу не случалось за последние 15 лет. Речь 
идет о сокращении пенсий с учетом инфляции. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Последние данные по динамике пенсий Росстат приводит сейчас пока лишь за 
октябрь, однако уже можно говорить о долгосрочной тенденции: в январе–октябре этого года 
пенсии в реальном выражении сократились в целом по стране на 4% к тому же периоду 2014-
го. 

Как заметили в конце минувшей недели в своем декабрьском мониторинге специалисты 
из Института им. Е.Т. Гайдара, Академии народного хозяйства и госслужбы, Всероссийской 
академии внешней торговли Минэкономразвития, «на 4% сократился реальный размер 
назначенных пенсий, и в этом главное отличие текущей ситуации от кризиса 2009 года». 
Экономисты напоминают, что в кризис-2009 за счет резко увеличенных пенсий властям 
удалось избежать существенного сокращения доходов населения. 

По данным Росстата, и в 2008-м, и в 2009-м, и в 2010-м пенсии в среднем по стране 
росли в номинальном выражении сразу на несколько десятков процентов в год. Этот рост 
существенно опережал инфляцию. В 2008 году в реальном выражении пенсии выросли сразу 
на 18%, в 2009-м – почти на 11%. В 2010-м после проведенной валоризации рост с учетом 
инфляции почти достиг 35%. И хоть сейчас российские пенсионеры по сравнению с прошлым 
кризисом получают как минимум в два раза больше, однако произошедший перелом 
тенденции может стать для многих пенсионеров шоком, ведь теперь – с учетом инфляции – 
они начали терять свои доходы. 

Президент Владимир Путин на Большой пресс-конференции одним из позитивных 
событий этого года назвал индексацию пенсий по уровню фактической инфляции 2014 года – 
на 11,4%. Он уточнил, что это было сделано, «несмотря ни на какие проблемы». Однако 
инфляция в этом году стала выше прошлогодней, поэтому даже такой индексации, которой 
похвалился президент, на самом деле оказалось недостаточно. 

При этом в следующем году власти планируют индексировать пенсии уже не по 
фактической инфляции, а по прогнозной. В начале 2016-го пенсии в стране увеличат на 4%. 
Хотя сейчас, по данным на ноябрь, инфляция в России в годовом выражении составляет 
15%. По итогам всего года правительство ожидает инфляцию не более 13%. 

Власти обещают, что во второй половине 2016-го они могут доиндексировать пенсии, но 
зависеть это будет от экономической ситуации. То есть в случае усугубления кризиса есть 
опасность, что и в следующем году реальные доходы пенсионеров продолжат сокращаться. 

«В кризис 2008–2009 годов у российской власти была цель не допустить падения 
реальных доходов населения. Возможно, такая цель была поставлена под влиянием 
мирового сообщества. Тогда был мировой финансовый кризис, и общая рекомендация для 
всех была – заняться поддержкой потребительского спроса и налоговым стимулированием 
экономического роста», – напоминает первый зампред комитета ГД по бюджету и налогам 
Оксана Дмитриева. А сейчас, по ее словам, превалирует другая идея: «Надо сокращать 
издержки, бюджетные траты и экономить на социальных расходах». 

«Сейчас мы имеем дело с другим, чем в 2008–2009 годах, кризисом. Он другой по своей 
природе. Если тот кризис был все же техническим, он был эхом глобального финансового 
обвала, то сейчас кризис имеет структурный характер. Он вызван тем, что накопились 
структурные диспропорции, которые сначала привели к замедлению роста экономики, а потом 
спаду. Плюс все это было отягощено внешними шоками – падением цен на нефть и 
санкциями. Ничего подобного не было в 2008–2009 годах», – поясняет директор Института 
стратегического анализа ФБК Игорь Николаев. 

 
«В прошлый кризис реальные доходы населения не падали благодаря прежде всего 

бюджетным вливаниям. Власти на это пошли, и нам повезло, что мы быстро проскочили 
кризис, даже испугаться не успели. А сейчас уже нет финансовых возможностей, чтобы так же 
индексировать доходы населения. Сейчас кризис принимает тяжелый и затяжной характер», 
– предупреждает Николаев. Кроме того, как он уточняет, «власти держат в уме выборы и не 
могут сразу все средства бросить на повышение доходов населения». 

О продолжительном характере наблюдаемого сегодня кризиса говорит и директор 
Независимого института социальной политики Лилия Овчарова: «Сегодняшний кризис 
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отличается от предыдущих тем, что он затяжной с точки зрения падения уровня 
жизни: 2014-й и 2015-й – это два года сокращения реальных денежных доходов населения». 

В 2008 году власти отреагировали на кризис резким повышением пенсий, но это, как 
уточняет Овчарова, была даже не столько индексация, сколько просто ускоренный рост 
пенсий, который затем дополнили валоризацией. Сейчас такой антикризисной меры власти 
не предпринимают, признает эксперт.  

Однако Овчарова все же обратила внимание на то, что «сейчас пожилые люди в России 
практически не попадают в число бедных, поскольку у нас есть такая социальная программа, 
как компенсационные доплаты до величины прожиточного минимума пенсионера».   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Stratfor назвала неизбежным конфликт между Россией и Турцией в 2016 году       
Россия старается избежать конфронтации с Турцией, но в 2016 году этот конфликт 

неизбежен. Такой вывод содержится в прогнозе американской разведывательно-
аналитической компании Stratfor  

  Американская разведывательно-аналитическая компания Stratfor выпустила доклад с 
прогнозом по политической и экономической ситуации в мире в 2016 году. Согласно расчетам 
аналитиков Stratfor, отношения между Россией и Турцией в следующем году продолжат 
обостряться. 

Турция, скорее всего, предпримет военную акцию на севере Сирии, а также попытается 
увеличить свое присутствие на севере Ирака, уверены аналитики. При этом целью Анкары 
будет противостояние не только боевикам «Исламского государства» (организация 
запрещена в России), но и сдерживание сирийских курдов. В целом, по прогнозам аналитиков, 
Турция усилит свое влияние в регионе. 

Stratfor приходит к выводу, что эти действия увеличат риск противостояния Турции с 
Россией и Ираном. Россия меньше всего хотела бы конфликтовать с Турцией, отмечают 
аналитики, так как Анкара контролирует подходы к Черному и Средиземному морям, но этот 
сценарий неизбежен. Кроме того, в Stratfor предупреждают, что вовлеченность России в 
сирийский конфликт растет и это может привести к «расползанию» ее первоначальной задачи 
в регионе и необходимости решать слишком много задач одновременно. 

РБК 
 

Есть ли стратегия у России? Обзор блогосферы 
В конце каждого года принято подводить итоги. Вот и мы подведем некоторые итоги 

интеллектуального развития российской блогосферы за прошедший год. Мы не будем 
останавливаться на частностях геополитической и экономической ситуации в мире — на 
украинском и сирийском кризисах, упадке Европы, изменении правил МВФ и грядущем новом 
экономическом кризисе и так далее.  

Почему. Во-первых, потому что они постоянно в центре внимания блогосферы, и мы в 
своих обзорах как анализировали, так и продолжим анализировать важнейшие текущие 
события актуальной мировой повестки дня. Во-вторых, потому что это все частные, 
тактические проявления стратегического противостояния ведущих центров силы — США, 
Европы, Китая, скрытого и размытого «мирового правительства», Ватикана и так далее. 
Главный вопрос, который нас во всем этом должен волновать, — есть ли у России стратегия 
или ее нет? Что все, что делает Россия, — это только реактивная политика, 
осуществляющаяся только на уровне тактики. 

Такая постановка вопроса не надумана. О том, что у России нет стратегии, говорят 
неплохие эксперты блогосферы, в частности, Ехидный Douglas: «Есть совершенно блестящее 
выражение о том, чем умный человек отличается от мудрого. Умный — это тот, кто с честью 
выйдет из любой трудной ситуации. Мудрый — это тот, кто в такую ситуацию не попадёт. 
Соотношения между тактикой и стратегией такие же, как между умом и мудростью. 
Современная российская власть умна. Всё, что она делает, — решение тактических задач. 
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Газ в Европу, газ в Китай, газ в Турцию, украинский кризис, Сирийский кризис и так 
далее — всё это тактика. 

Ни переворота в Киеве, ни санкций, ни такого давления на Россию по всем 
направлениям власть не ожидала. Она оказалась к ним неготова. Это — факт. И его никто 
особенно не отрицает. Именно факт неготовности властей РФ к такой ситуации, когда страна 
оказалась застигнута врасплох скоординированным международным давлением по всем 
направлениям, означает, что стратегии развития у властей не было. И понимание 
необходимости наличия такой стратегии к ним начало приходить только сейчас».  

Ничего не скажешь. Весьма хорошо обоснованная «предъява». Попробуем с ней 
разобраться. Во-первых, оказалась ли Россия не готова к перевороту на Украине, к санкциям, 
международному давлению по всем направлениям и так далее. Если смотреть в 
краткосрочной перспективе, то кажется, что да, так и есть. Но насколько правилен в 
применении к стратегии вопрос ее рассмотрения с точки зрения сиюминутных реакций? 
Наверное, не совсем. На стратегию, чтобы ее увидеть, надо смотреть со стратегической точки 
зрения. Попробуем посмотреть на российскую внешнюю политику с этой точки зрения. Что же 
мы видим? 

Во-первых, была ли готова Москва к перевороту в Киеве? На мой взгляд, да. Во-первых, 
давайте посмотрим — для чего Москва давала пресловутый кредит 3 млрд долларов 
Януковичу? Только для того, чтобы он мог «прожить» на своем троне еще год? Конечно, нет, 
так как еще в начале 2013 года многим, в том числе и автору этих строк, было ясно, что на 
выборах его сметут прозападные силы: «Украина может в третий раз за свою историю войти в 
сценарий Руины — то есть стать несостоявшимся государством. Крах государства — это 
всегда крах. И прежде всего крах правящей элиты: неправильного выбора приоритетов, 
целей и путей развития страны. 

Возможно, это историческая судьба Украины. Прошлое — роль имперской окраины, на 
которую сбегал «вольный люд» от имперского жесткого порядка, — до сих пор тянет страну 
на историческое дно. История в виде гетманской анархии и отсутствия порядка повторяется 
раз за разом. Причина очевидна: элита не выносит уроков из своей собственной истории, 
каждый видит себя атаманом и наступает на одни и те же грабли. Россия Украину на 
ближайшие 10−20 лет потеряла. Во всяком случае, до тех пор, пока на Украине не уляжется 
всё то, что нынче поднято со дна, за неё нет смысла бороться. И только на новом «пустом 
месте» можно будет обозначить новую точку сборки и заново начинать разговор с Украиной» 
(«Проект Януковича закончится для Украины катастрофой и содержит риски для всей 
Евразии»).  

Это было написано в начале февраля 2013 года. При этом, естественно, у меня была 
информация только из открытых источников. Можно ли предположить, что у российских 
профессионалов, у которых был доступ к закрытой информации, могли быть иные выводы? 
Конечно, нет. Думаю, они были сделаны намного раньше и гораздо жестче. Поэтому кредит 3 
млрд долларов если и давался Януковичу, то только не для того, чтобы потом ему дать еще 
12 млрд долларов. Кредит давался исключительно с одной целью — иметь финансовый 
рычаг воздействия на тот режим, который установится после краха проекта «Янукович» в 
дополнение к иным рычагам — военным, политическим и так далее. 

То есть факт окончания проекта «Янукович» был понятен, а вот то, как он конкретно 
оформился — под самый конец Олимпиады, когда американская властная элита была так 
задета успехами России, что психанула и сломала легитимный приход к власти своих 
ставленников на Украине всего через 8 месяцев в 2014 году — это, несомненно, наш успех. 
То есть в случае с Украиной мы имеем со стороны России стратегию, пусть она и не очень 
видна. Но это и ее большое и главное достоинство. А вот то, что мы видим, — это и есть 
борьба на уровне тактики, где надо конкретно по каждому «мелкому» вопросу проталкивать 
свое решение. Наблюдая за этой повседневной войной, довольно легко прийти к выводу о 
том, что стратегии нет. Если так думают и наши «партнеры» — то это очень хорошо. 

Другой пример — Сирия. Кажется, тоже тактика. Сказали в конце сентября, что начнем 
операцию ВКС, и через три дня начали. Ага. Как показывает анализ открытых публикаций 
российских экспертов по данной теме, сам подвоз необходимых для обустройства военной 
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база средств и материалов, а также необходимого количества боеприпасов, 
начался примерно за полгода до начала операции. Но если только подвоз начался за полгода 
до начала, значит, сам процесс подготовки и планирования операции был осуществлен во 
всех деталях и утвержден еще ранее. Насколько — не мне судить, но точно, что это 
кропотливое дело заняло не одну или две недели. То есть долгосрочное планирование и по 
Сирии было. Примерно, предположим, за год, то есть тогда, когда в СМИ об этом вообще и 
речи не было. И здесь можно говорить о том, что хорошо, что стратегии никто не видел, а 
только тактику. 

В этом свете — можно ли представить, что и в случае с Крымом, еще до Сирии, со 
стороны Москвы была только некая вольная импровизация, вызванная внешними силами и 
повлекшая со стороны России реактивный ответ? Так, кстати, считал не только Барак Обама: 
«Президент (РФ Владимир) Путин принял решение по Крыму и Украине не по причине какой-
то великой стратегии, а потому, что он был застигнут врасплох из-за протестов на Майдане и 
побега (экс-президента Украины Виктора) Януковича после того, как мы помогли в передаче 
власти (на Украине)», но и некоторые российские эксперты: «Что же касается слов про то, что 
решение о воссоединении с Крымом было спонтанным, то тут слова Обамы бьют мимо цели. 
Владимир Путин сам не раз говорил о том, что решение по Крыму было спонтанным и 
вынужденным» (там же). 

На мой взгляд, это не так, так как операция, подобная крымской, для того, чтобы пройти 
так скоординированно и, главное, — незаметно для разведок стран НАТО, также должна 
была иметь долгий этап тщательного планирования, что еще раз говорит о стратегии. 

Пойдем далее. Экономический кризис. Да, ноябрь — декабрь 2015 года был стрессовым 
для населения в плане падения рубля. Если же посмотреть с точки зрения интересов 
государства, то и данная ситуация, как и введение санкций со стороны Запада, была 
российским руководством ожидаема и просчитываема: «Как бы ни страдал рубль сейчас, 
отвязка от доллара продолжается ускоренными темпами, и у американцев остаётся всё 
меньше и меньше способов влиять на курс рубля. Через несколько месяцев, когда закончится 
период долларовой ломки, наша валюта станет гораздо более защищённой от спекулянтов».  

И напомню, именно только после того, как санкциями сломать Россию не удалось, 
началась война на нефтяном фронте, чтобы сбить цену на нефть. Но и здесь, как мы видим, 
ситуация под контролем: «Сегодня у нас есть отличный повод вспомнить события годовой 
давности. Тогда, в декабре 2014 года, из каждого утюга финансовые аналитики вещали про 
волшебную формулу «3600 рублей за баррель», а продвинутые программисты с графиками в 
руках доказывали коллегам, что наша экономика действительно тотально зависит от нефти. 
Олег Макаренко тщетно пытался тогда объяснить читателям, что связь между рублём и 
нефтью на самом деле вовсе не прямая, и что формула «3600 рублей за баррель» долго 
работать не будет, так как относится не к валютной бирже, а к расчётам ответственных за 
наш бюджет. Прошёл год — и что же мы видим? Мы видим, что нефть стоит уже 36 долларов 
за баррель, но курс доллара равен вовсе не 100 рублям за доллар, а всего лишь 71 рублю». 

То есть, как мы видим на примерах Крыма, Украины, Сирии, рублевого и нефтяного 
кризиса, стратегическое планирование и управление в России, несомненно, присутствует. 
Соответственно, если кто-то чего-то не видит, это не значит, что этого нет. Чтобы было 
понятно, я это все написал не для того, чтобы петь осанну власти.  

Как показывает анализ ситуации (например, тут, или тут), проблем у России на всех 
уровнях достаточно, и очень серьезных. И видимая их часть — та же Сирия или Украина — 
только видимая часть мозаики, большая и основная по значению часть которой (как 
показывают некоторые продвинутые аналитики) вообще находится за пределами 
возможностей одного, даже самого продвинутого, эксперта выловить всю канву 
происходящих событий из открытых источников информации, хотя она там во многом 
присутствует. Поэтому думать надо шире, а анализировать — еще глубже. 

Regnum 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.12.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70, 79 ▲ 0, 52 

EUR 77, 60 ▲ 0, 55 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


